

Por Riberos del Tajo

La Vereda de Juan Puerta y la Ruta del Puente Viejo son senderos que invitan al caminante a descubrir los encantos de la comarca de Riberos del Tajo. La primavera es una época del año recomendada para hacer ambas rutas, cuya dificultad es media, y destaca el espectacular colorido del paisaje que ofrecen.

VEREDA DE JUAN PUERTA

La ruta por la vereda de Juan Puerta comienza en la localidad cacereña de Mirabel, zona con lugares de gran interés histórico artístico, caso de la cercana Serradilla con interesantes colecciones pictóricas y etnográficas, sin olvidarnos del Castillo de Mirabel del siglo XIII.

El recorrido tiene una longitud de 7,5 kilómetros, aproximadamente tres horas y media. Su dificultad es media. Las épocas del año recomendadas para realizarlo son otoño, primavera y verano.

CÓMO LLEGAR

La zona por la que transcurre la Vereda de Juan Puerta es limítrofe con la demarcación del Parque Natural de Monfragüe, pudiéndose acceder a Mirabel desde la N-630 en el desvío que en ella se indica a pocos kilómetros de la ciudad de Plasencia. La carretera que une Mirabel con Casas de Millán continúa su recorrido hasta unirse a Torrejón El Rubio, entrada oriental del Parque Natural y que igualmente está muy cerca de Serradilla a la que se accede también desde Mirabel.

RECORRIDO

La Ruta "Vereda de Juan Puerta" la iniciamos desde la localidad cacereña de Mirabel, en cuya cercanía podemos contemplar los restos de su Castillo construido en el siglo XIII; dentro de la localidad su iglesia parroquial data del siglo XV.

Entre Mirabel y su Castillo hallaremos la Peña del Acero, desde la cual y por camino asfaltado nos dirigiremos en dirección a Casas de Millán; 500 metros más adelante nos desviaremos a nuestra izquierda para tomar un carril que atraviesa un bello alcornocal con ejemplares centenarios, en el que 300 metros después tomaremos otro carril a la derecha que desciende por este mismo bosque de alcornocales. El descenso por este alcornocal nos llevará hasta el Arroyo de la Rivera que cruzaremos al igual que una portera, e inmediatamente después aparecerá una bifurcación y tomaremos la indicación de la derecha que nos ha de llevar a la Vereda de Juan Puerta que da nombre a esta ruta. El camino continúa ascendiendo y observamos el cambio de la arboleda, pasando de alcornocales y encinas a un bello pinar donde crece el monte bajo entre jara, tomillo y brezo, que en época de primavera logra un impresionante colorido.

Continúa la subida y observamos a nuestra izquierda castaños y la derecha pinares, árboles que nos acompañarán hasta el final de nuestra ruta, situada en alto y desde donde podemos admirar, además de los bosques que hemos ido mencionando, el auténtico paisaje que domina esta zona, que no es otro que la dehesa extremeña en su más pura



Panorámica del río Tajo a su paso por Monfragüe.



Centro de Interpretación de Torrejón el Rubio.

representación, divisándose en la lejanía el punto de inicio de nuestro recorrido, el Castillo medieval de Mirabel.

NATURALEZA

Interesante variedad de arboleda con predominio de alcornocales, encinas y olivos sobre castaños y pinares. La fauna, debido a su cercanía con el Parque Natural de Monfragüe, coincide en buena parte sobre todo con las aves tan abundantes de estos parajes.

RUTA DEL PUENTE VIEJO

Esta ruta por los Riberos del Tajo, se encuentra rodeada de uno de los espacios naturales mejor conservados, el Parque Natural de Monfragüe, donde el visitante podrá disfrutar de la belleza de este bosque mediterráneo y de la observación de una de las faunas y flora mejor conservadas de la Península Ibérica.

Este recorrido tiene una longitud de 6 kilómetros, aproximadamente unas dos horas. Su dificultad es media.

Las épocas del año recomendadas

para realizarlo son primavera, verano y otoño.

CÓMO LLEGAR

La ruta del Puente Viejo transcurre entre la población de Torrejón El Rubio y la Sierra de las Corchuelas, ambas referencias situadas dentro de los límites del Parque Natural de Monfragüe al que podemos acceder desde Plasencia por la EX 208, Trujillo o Naval Moral de la Mata por la EX 389.

RECORRIDO

Podemos comenzar la ruta en la población de Torrejón El Rubio utilizando la que fuera Cañada Real Trujillana y que actualmente se sigue utilizando para la trashumancia del ganado que va o viene de Castilla a Extremadura y que no es difícil contemplar en buena parte del año.

Unos metros más adelante la ruta nos llevará hasta el descansadero de La Carrera; desde aquí nos acercaremos al sendero que casi paralelo a la carretera EX 108 nos permite ver a nuestra izquierda las instalaciones de la Hospedería Parque de Monfragüe y a nuestra derecha una amplia mancha de encinares que ya nos va

a acompañar en casi todo nuestro recorrido.

Continuamos nuestro camino hasta el Puente Viejo por un paisaje auténticamente de bosque mediterráneo, donde la dehesa de encinares con retama y jarales son su más genuino ejemplo, sin dejar en ningún momento el trazado de la histórica Cañada Real Trujillana.

En esta vegetación tan característica del bosque mediterráneo pastan tranquilamente durante todo el año ganado vacuno y ovino, base principal de las explotaciones ganaderas extensivas de esta comarca.

La Cañada y el camino continúan hasta acercarnos al Arroyo de la Vid y al punto final de nuestro sendero, que no es otro que el Puente Viejo que salva las aguas de este arroyo y construido en el siglo XVIII y por el cual, desde entonces, han pasado y pasan los rebaños trashumantes ya citados con anterioridad. La panorámica en buena parte de nuestra ruta y desde el mismo Puente es, además del bosque mediterráneo ya nombrado, la Sierra de las Corchuelas, sobre la que se divisa en su parte más occidental el Castillo y la Ermita de Monfragüe, uno de los lugares emblemáticos junto al cercano Salto del Gitano del Parque Natural de Monfragüe.

NATURALEZA

Sin duda, a esta ruta le rodea uno de los entornos más atractivos y emblemáticos de los espacios protegidos de Extremadura, el Parque Natural de Monfragüe, donde el visitante puede disfrutar de la observación de una de las faunas y flora mejor conservada de la Península Ibérica. En este admirable bosque mediterráneo extremeño, animales y flora, gracias a los cuidados del hombre, han logrado permanecer casi en las mismas condiciones que ya estaban cuando por estos parajes los rebaños trashumantes venían desde Castilla "a las Extremaduras".